



ひしのみ

山形市立明治小学校
学校だより
R5.9.29発行
第6号
文責：森谷 弘昭

守るべきは“子供たちの命”

2学期が始まり、1ヶ月が経とうとしています。その間、世の中では「酷暑」という言葉が一般的に使用されるほど、これまでに経験したことのない暑さにより誘発される熱中症への懸念が取り沙汰され、学校にも様々な対応が求められました。

本校では、2学期始業式（8月24日）での校長の話の中で、熱中症に関する危険性を示しながら「何よりも命を、そして仲間を大切に、その上で楽しいくらしを創る」ことを子供たちと確認したところです。また、保護者のみなさまには（8月25日付）お知らせの中で、子供たちの生命と健康安全を守ることを最優先とした対策についての協力をお願いした次第です。急なお願いにもかかわらず、ご理解、ご協力いただきましたこと、心より感謝申し上げます。また、その様子がテレビにも紹介され、ご覧いただいた多くのみなさまより貴重なご意見を頂戴することができました。本当にありがとうございました。

たくさんの方とお話させていただくと、私自身つくづく感じますのは「これからの学校は前例にとらわれすぎず、変わっていかなければならない！」ということです。これはコロナ禍を経験する以前から話題になってはいましたが、ここで大事なのは「なぜ変わらなければならないか」ということです。答えは、もちろん、“子供たちのために”です。この言葉が加わることにより目的が明確になり、その言葉の重みを一層強く感じております。この度の熱中症の対応についてもそのひとつとして捉え、今後も子供たちの大切な命を預かる立場として、責任と覚悟をもって学校経営を行ってまいります。何卒よろしくお願いたします。

運動会まであと1週間！

学校たよりがお手元に届くころには、運動会が目前に迫り、競技、応援、係活動等、子供たちの取組が熱を帯びてくる頃だと思えます。

27日（水）の全校集会では、実行委員より今年のスローガン「赤白一致団結、全力を出し切ろう」が発表されました。両組ともめあてを決め、その達成を目指して一致団結して頑張っています。各学級からは運動会の歌「ゴーゴーゴー」の元気な歌声が校内に響き渡っています。また、1年生から6年生まで一人一人がめあてを決め、練習から本気になり、精一杯励む姿が眩しく映ります。

今年は4年ぶりに制限のない運動会を開催するためか、地域のみなさまから「楽しみにしている」という声が多数届いております。午前中の開催ですが、是非、お越し下さい。



2年目のマイ・プロジェクト学習

本校では、総合的な学習の時間に「マイ・プロジェクト学習」に取り組み、今年度で2年目を迎えました。これは、本校の「育成すべき資質能力」の「感性・感動・欲求の主体化」「目標設定能力」「目標達成能力」にかかわる大切な学習として位置付けています。夏休み中に、自分が追究したい課題、挑戦したい課題（好きなこと、おもしろいこと、わくわくすること）に取り組み、先日3～6年生が各自そのまとめを発表しました。2年生は、その発表会と一緒に参加しました。



～子供たちが掲げた今年度のテーマ～

学年、ジャンル順不同

- ・ドッジボール・走り幅跳び・日本人の昔の走り方・シャトルランの回数を増やすために
- ・パルクール技・色の心理学・世界の偉人・りんごについて・昔の家・けん玉・苦手な食べ物をおいしく・世界一のヨーグルト・オリジナルグミをつくる・ミニチュアケーキをつくる
- ・植物の絵・からだの描き方・クワガタ大調査・恐竜はすごい・犬の生態・シャチ博士・ふわふわケーキを作る・しっとりクッキーに挑戦・色の使い方と写生・写生をきわめる・夜空を描こう・猫の生態・さるはかせ・恐竜について・カブトムシ大調査・ピアノの歴史・日本の楽器と西洋の楽器のちがい・ピッチング・ドッジボール・ブリッジの技・テレビについて・世界の国旗・剣について・さくらんぼ・ポケモンカード

ジャンルは違えども、子供たちの興味・関心は多種多様です。学校の中で行う教科という枠にとらわれず、しかも個人の意欲に応じて取り組むため、思いの度合いも違ってきます。しかし、ここで大事にしたいのは、出来栄や目先のことで評価するということではなく、子供たちがこれからの社会を生き抜くうえで、自ら考え、判断し、自分の計画で成し遂げる経験を積むことにあります。



興味・関心は絶えず変わります。変わらないのも当然あります。要は、その時々「やりきた!!」と思える充実感・成功体験が自分を成長させる一助となることを子供たち自身が知ることです。課題はありますが、2年目の成果は、2回目を経験した4年生以上の姿勢に強い思いが溢れていた点に尽きます。みんなで学び合うよさも強く感じました。

10月の主な予定

- | | |
|------------------------------|-------------------------|
| 3日(火) 運動会練習① | 16日(月) 通学班長会 |
| 4日(水) // ② 給食なし、午前下校 | 17日(火) なかよし班活動⑥ |
| 5日(木) // ③ 全校集会(運動会) | PTA 事務局会 |
| 6日(金) 運動会準備:午後4～6年 ALT 来校 | 19日(木) 就学時健康診断 13:30 下校 |
| 7日(土) 秋季大運動会:雨の場合、休業日 | 20日(金) 委員会活動 2年校外学習 |
| 8日(日) 秋季大運動会予備日①:雨の場合、授業日 | 24日(火) 学校運営協議会②:授業通覧 |
| 9日(月)(祝) スポーツの日 | 26日(木) 全校集会(音楽) |
| 10日(火) 振替休業日 | 3・4年 いのちの学習 |
| 11日(水) 秋季大運動会予備日② | 27日(金) 代表委員会⑤ |
| 12日(木) 全校集会(校長講話) | |
| 13日(金) 一斉下校 | |
| 14日(土) 資源回収(軒先回収) ←ご協力お願いします | |

※10月中に避難訓練(予告なし)実施